

SOIXANTE ANS DE CONFÉDÉRATION

A l'occasion du soixantenaire de la Confédération, un inventaire s'imposait aux Canadiens français: celui de leur contribution à l'oeuvre commune. Rien de plus efficace pour les rendre attentifs à leur condition dans l'Etat canadien, comme à la dignité qui leur sied dans les fêtes prochaines. Cet inventaire, le nom seul de nos collaborateurs en avertit, nous l'avons fait, selon les traditions de cette Revue; avec courage et loyauté.

Du même coup, nous avons conscience de rendre service à toute la communauté canadienne. Ce ne sont pas les discours officiels, effrontément mensongers, qui feront jamais, en ce pays, l'union nationale. En palliant, sous des propos idylliques, le désaccord profond des nationalités, ils ne parviennent qu'à l'aggraver. Si les Canadiens français ne s'étaient jamais dépouillés du courage et de la franchise, ils n'auraient pas aujourd'hui à ressaisir leur vigilance. Entre gens d'esprit droit, une parole libre et claire prépare seule la bonne entente.

Cette parole, nous avons voulu la dire.